

Jahresbericht 2010

Gesellschaftliche Anlässe

Generalversammlung vom 5. Februar

Die erste Stunde der GV gehörte der Gemütlichkeit: „Gschnetzletes mit Nüdeli“ und Gespräche. Um 20.30 Uhr begann die Behandlung der Geschäfte. 24 Parteimitglieder, darunter die Gemeinderäte Roland Schneider und Kurt Erb sowie Gemeinderatskandidat Peter Löffler konnten begrüsst werden. Die Gemeindewahlen und die ausserordentliche Gemeindeversammlung vom 25. Februar gaben länger zu reden (Landverkauf Bauelenzelg). Nach dem traditionellen Lotto ging die Versammlung erst gegen Mitternacht auseinander.

SVP-Ausflug Wasserstelzen, 29. Mai

Herbert Fuchs, der Chronist von Hohentengen, orientierte die Teilnehmenden vor allem über Kaiserstuhl und über die drei Burgen Wasserstelz. Diese liegen in der Nachbarschaft: Rotwasserstelz beim Rheinübergang Kaiserstuhl und die Ruine der Weisswasserstelz vom Wald überwachsen auf einem Hügel neben dem Restaurant in der Guggenmühle. Diese Burg wurde im 30jährigen Krieg zerstört. Vis-à-vis im Fluss erkennt man eine Insel mit einem Bunker. Bis 1875 stand dort Schwarzwasserstelz, die an die Nordostbahn verkauft wurde. Holz- und Steine sind im Dettenbergtunnel (Bülach) und am Bahnhof Zurzach verbaut. Das Schlossglöcklein hängt seither im Kirchturm von Rümikon und das von einem Bildhauer geschaffene Portal bildet der Eingang des reformierten Kirchenzentrums Zurzach. Am Abend genossen die Ausflügler ein geselliges Nachtessen.

Festwirtschaft am 1. August

Mitglieder der SVP Hüntwangen haben heuer mit grossem Engagement die Festwirtschaft am 1. August besorgt, dazu gehört auch das Aufstellen und Dekorieren von Tischen, Bänken und Musikerzelt, Absprachen zum Programm, WC-Wagen und der Beflaggung, Absperrungen der Strassen und so weiter: Die Tätigkeiten, welche sonst von einem Dorfverein durchgeführt werden. Organisiert und geleitet wurde der Einsatz von Peter Merkt, der gleichzeitig Mitglied vom Hüntwanger 1. August-Komitee ist. Die SVP erhielt einen „Lohn“ von CHF 1'000.— in die Parteikasse.

Grillhöck im Schmittenchäller, 12. September

Die SVP Hüntwangen lud eine Reihe von Kantonsratskandidaten und Kantonsräten an ihren Grillabend. „Politik im Kanton – Wirkung in der Gemeinde“ war das Thema. Die Kantonspolitiker nahmen Stellung, ebenso Gemeindebehörden und ehemalige leitende Kantonsbeamten im Publikum. In den Bereichen Asyl-/Ausländer, Sozialpolitik, Jugendhilfe, Volksschule und Baurecht - zu mehr reichte die Zeit nicht – wurden konkrete Beispiele aufgezeigt, wo die kantonale Gesetzgebung, die wachsenden Verwaltungen oder ein Chefbeamte die Gemeindeautorität zunehmend beschränken. Fazit: Kantonsräte sind gefordert, sich mit Gesetzeserlassen im Zaum zu halten und ihre Oberaufsicht über die Verwaltung wahrzunehmen.

Herbstfest der SVP Bezirk Bülach in Dietlikon, 12. November

Wie so oft wenn das Herbstfest der Bezirkspartei am anderen Ende des Bezirkes stattfindet, haben nur wenige Hüntwanger den Weg an dieses gefunden. Brillierten wir 2009 in Wil mit am meisten Teilnehmern, so bestand dieses Jahr unsere Vertretung im Präsidenten. Das Herbstfest galt als Auftakt für die Kantonsratswahlen und wurde von der SVP Dietlikon liebevoll im Fadachersaal gestaltet.

Politik

Ausserordentliche Gemeindeversammlung vom 25. Februar

Der Landverkauf an die deutschen Investorengruppe Freyler zum Bau eines Fachmarktes wurde an der GV der SVP kontrovers diskutiert und Stimmfreigabe beschlossen. ./.

Parteiversammlung vom 20. Mai

Die Parteimitglieder diskutierten im Restaurant Linde folgende Geschäfte: Jahresrechnungen der politischen Gemeinde und der Schule und Änderungen Zweckverbandsstatuten (Traktanden der Gemeindeversammlung vom 9. Juni). Für die SVP ergab sich kein Handlungsbedarf. Weiteres Thema bildete die Diskussion im Nachgang zur Information der Gemeinden zur Änderung des Gesamtkonzeptes Rafzerfeld (Kiesabbau) vom 17. Mai.

Die **Parteiversammlung vom 23. November** entfiel mangels Traktanden.

Wahlen**Gemeindewahlen vom 7. März und 25. April**

Die Gemeindewahlen verliefen wunschgemäß: Aus all unseren Empfehlungen (*verabschiedet an der Wahlversammlung vom 30. November 2009, siehe Jahresbericht 2009 und an der GV*) sind Behördenmitglieder geworden: Kurt Erb als Gemeindepräsident, Roland Schneider, Sabine Kern und Peter Löffler als Gemeinderäte, Peter Merkt, Roland Schmid als Mitglieder der RPK und Hans Rudolf Meier als deren Präsident, Ruth Stampa als Präsidentin der Schulpflege, Barbara Wuggenig, Hans Mattenberger und Ruth Spühler als deren Mitglieder. Ins Wahlbüro gewählt wurden: Lotti Merkt, Ernst Demuth, Jörg Siegrist, Rita Kramarz, Roger Hauenstein, Beatrice Tanner, Nico Kauf, Claudia Baumgartner, Remo Niedermann und Roland Rutschmann. Herzliche Gratulation!

Zur Wahlbeteiligung: 57.61% am 7. März, als ein echter Wahlkampf stattfand, mit Walter Ehrensberger als Gemeinderatskandidat und als Gegenkandidat von Kurt Erb für das Gemeindepräsidium. Nur 21.53% hingegen betrug die Beteiligung am 25. April, ohne Gegenkandidaten.

Wahlfeier vom 25. April

Am Abend des zweiten Wahlsonntags der Gemeindewahlen war die Bevölkerung im Schmittenkeller eingeladen, auf den Wahlerfolg der SVP anzustossen, mit Grillwurst und Brot. Anwesend waren rund 25 Personen, nicht nur Parteimitglieder, und fast alle von der SVP empfohlenen Behördenmitglieder. Diese waren für einen gemütlichen Schwatz zu haben und haben den Apéro mitgesponsert.

Vorstandstätigkeiten**Delegiertenversammlungen**

Der Vorstand nahm an vier Bezirks- und zwei kantonalen Delegiertenversammlungen teil. Der Präsident zusätzlich an zwei Versammlungen für Sektionspräsidenten (SVP Bezirk Bülach).

Vorstandssitzungen

Ordentliche Vorstandssitzungen führen wir zwei durch.

Rafzerfelder-Vorstandstreffen vom 14. Januar 2011

Die Sektion Hüntwangen war dieses Jahr an der Reihe mit dem Organisieren des Rafzerfelder Vorstandstreffs (2010). Einen gemeinsamen Termin, an dem möglichst viele Vorstände teilnehmen können, fand sich erst im Jahr 2011, am 14. Januar. Claudia Casanova und Lotti Merkt haben auf wunderschöne Weise den Partykeller bei Claudia Casanova hergerichtet, einen Apéro vorbereitet, Salate gefertigt und Kuchen gebacken. Ihnen gebührt einen grossen Dank. Insgesamt haben 21 Vorstandsmitglieder aus Rafz, Wil, Eglisau, Glattfelden und Hüntwangen am gemütlichen Treffen teilgenommen.

Hüntwangen, Ende Januar 2011, Matthias Hauser